

Sector minero llama a autoridades a tomar medidas urgentes tras nuevo asalto a minera

MINERÍA. Destacan necesidad de avanzar en un trabajo conjunto público - privado para abordar esta problemática. Desde la DPR dijeron estar disponibles para ello.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El violento asalto a Minera Michilla la madrugada del lunes, en el cual una banda de al menos diez antisociales luego de reducir y aislar a los trabajadores sustrajeron más de 12 toneladas de cobre avaluado en \$100 millones revivió la preocupación en el sector respecto a estos delitos, los cuales se han tornado cada vez más frecuentes durante los últimos años en la región.

En este contexto, es que representantes del gremio hicieron un llamado a las autoridades a tomar medidas concretas que permitan solucionar esta problemática que los afecta.

Cabe indicar que dentro de los hechos delictuales registrados los últimos años se encuentran los sufridos por la empresa Ferrocarril Antofagasta - Bolivia (FCAB), la cual enfrentó 39 asaltos el año 2022. Asimismo, los constantes robos a minera Guanaco, ubicada en las cercanías de Taltal. Uno de ellos, ocurrió en agosto del 2022, donde seis sujetos maniataron a los guardias, dejaron a uno herido, y se llevaron un cuantioso botín de 500 onzas de oro, avaluadas en más de 700 millones de pesos.

En un país que produce 5,6 millones de toneladas métricas de cobre al año, los robos de metal rojo si bien parecieran marginales son muy lucrativos. Por ejemplo, si se considera que Chile exportó US\$53.424 millones el año 2021, una pérdida que llegue al 1%, involucra unos US\$530 millones.

SECTOR MINERO

El vicepresidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) Cristián Argandoña dijo que observan con mucha preocupación esta situación que ya está siendo "cotidiana".

"Nuestra crítica es que aquí debe haber un mercado ilegal y mientras las compañías mineras son fiscalizadas y reguladas con mucha acuciosidad respecto a nuestras ventas, no resulta explicable de que las cantidades de toneladas que se han sustraído hayan salido sin detectarse la fuente ni su destino.

"Es urgente la necesidad de que la autoridad, constituya los equipos de inteligencia para prevenir estos eventos delictuales".

Cristián Argandoña
 vicepresidente de Sonami

"La seguridad privada especialmente en empresas estratégicas, debe ser abordada de manera conjunta y estamos disponibles para ello".

Karen Behrens
 Delegada Presidencial Regional

El trabajo de la Fiscalía respectiva no ha sido eficiente en ese aspecto", declaró.

Asimismo, Argandoña indicó que esta situación ha obligado a las empresas a invertir mucho dinero en controles, como alarmas, cercos perimetrales, patrullajes nocturnos, vigilancia con drones.

"De tal manera de poder detectar tempranamente cuando algunas de estas organizaciones delictuales se acercan a las operaciones, especialmente en las noches y fines de semana. La idea es poder alertar tempranamente a las autoridades policiales que se encuentran más cerca", indicó.

En tanto, el vicepresidente de la Sonami cree que es "urgente la necesidad de que la autoridad, constituya los equipos de inteligencia para prevenir estos eventos delictuales".

El presidente de la Asociación Gremial Minera de Antofagasta (AGREMA) Patricio Céspedes señala que se trata de una problemática a nivel nacional y que las plantas que están alejadas de los centros urbanos están siendo asaltadas y robadas por bandas de hasta 20 personas, que llegan en camionetas y camiones 3/4 y amenazan con armas a los trabajadores, destacando la importancia de que las autoridades tomen medidas concretas al respecto.



VARIOS SON LOS ASALTOS QUE HA SUFRIDO LA INDUSTRIA MINERA EN LA REGIÓN.

"Se ha hablado muchas veces con las autoridades y no han tomado esto en serio. Se ha perdido la seriedad con respecto a proteger sobre todo a las empresas pequeñas y medianas, porque a las pequeñas también les están robando los compresores, las máquinas perforadoras. Entonces, esto se está transformando en algo habitual y la autoridad no está respondiendo", recalzó.

Céspedes indicó que en Antofagasta nunca se ha conformado una mesa de trabajo con las autoridades enfocada en resguardar la infraestructura de los pequeños y medianos mineros, quien destaca la necesidad de concretar acción.

Por su parte, el gerente general de la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) Fernando Cortez junto con señalar que lo ocurrido en Minera Michilla es un hecho "gravísimo", dijo que esto viene a ratificar la importancia de consolidar un esfuerzo público - privado para

diseñar una estrategia robusta contra el crimen, los robos e inseguridad que afecta no solo a las empresas mineras.

"En el barrio industrial La Negra sabemos que es un fenómeno particularmente grave, que las empresas pequeñas, medianas y grandes que hay ahí también lo han denunciado con muchas fuerza, entonces yo creo que llegó la hora de realmente hacer un esfuerzo público - privado robusto aprovechando el inicio de un nuevo periodo, con nuevas autoridades para poder hablar de una nueva estrategia frente a los robos, asaltos e inseguridad que nos permita avanzar más rápido en este tema", puntualizó.

DPR

La delegada presidencial regional Karen Behrens junto con indicar que lo ocurrido en Michilla es grave por el potencial riesgo que vivieron los trabajadores, destacó que entre las acciones impulsadas en materia

de seguridad está la Mesa Seguridad y Minería. Agrega que el robo de cobre y cátodos de cobre está dentro de los delitos priorizados por el Consejo Contra el Crimen Organizado, siendo abordado en forma interinstitucional.

Añadió que el gobierno ha avanzado en materia de seguridad en diversos ámbitos, y uno de ellos es la ley 21.659 acerca de Seguridad Privada.

"La seguridad privada especialmente en empresas estratégicas, debe ser abordada de manera conjunta y estamos disponibles para ello. Hoy las empresas que presentaron un recurso de protección no implementaron la vigilancia como lo establece la normativa, y por lo tanto desde la autoridad policial no podemos fiscalizar su sistema de vigilancia y el resguardo de sus instalaciones, ni sus sistemas de comunicación de modo que nos permita abordar la seguridad en forma conjunta con las empresas", puntualizó.